

Assemblée Générale 2025

Discours de la Secrétaire générale de l'ASA Athlétisme – Françoise SUREAU

Vendredi 17 octobre 2025, au Moulin Brûlé.

Bonjour à toutes et à tous,

C'est un réel plaisir, pour moi et pour toute la commission, de vous accueillir pour cette assemblée générale qui officialise la fin de la saison 2024/2025.

Le rapport de la secrétaire à la mission de se pencher sur les éléments marquant de l'année sportive.

Un grand merci à vous tous d'être présents. Votre présence témoigne de votre attachement et de votre intérêt pour la gestion de notre association, l'ASA section athlétisme.

L'ASA se porte bien, et c'est le moins que l'on puisse dire ! Pour les 71 ans du club, nous pouvons même dire que la saison qui s'achève a été exceptionnelle.

Nous avons terminé l'année avec un nombre impressionnant de licenciés : 692 au total, répartis en 336 femmes et 356 hommes, et une quasi-parité également entre les moins de 20 ans et les plus de 20 ans. C'est une véritable entreprise à gérer, par une équipe formée à 100% de bénévoles, et je les remercie tous de leur contribution !

Pour encadrer nos groupes compétition et loisir/santé, ce sont 34 entraîneurs qui ont œuvrés main dans la main pour vous apporter le meilleur.

362 adhérents ont marqué des points, dont 34 figurants aux niveaux entre National 4 et International A. Rappel, pour être classé, les athlètes doivent avoir réalisé 2 performances dans le même niveau à partir de Départemental.

Ce cumule de points classe l'ASA au 92 rang des clubs français, sur près de 2000 clubs compétition, et près de 2500 clubs au total.

A la rentrée 2024/2025, nous avons également vu l'arrivée d'une vingtaine d'athlètes venus d'autres clubs, qui ont rejoint nos rangs.

La saison sportive 2024/2025 a été une excellente année sur le plan sportif. Je ne vais pas entrer dans tous les détails, car ils seront évoqués plus tard, mais je tiens à souligner quelques performances marquantes :

- Une montée historique en Nationale 1 (N1B) aux Interclubs, pour fêter nos 71 bougies
- 4 sélections internationales
 - 2 finalistes aux championnats du Monde de Tokyo au Japon
 - Ethan Cormont au saut à la perche
 - Alexe Déau au 4x400m
 - Finaliste aux Jeux Olympiques de la Jeunesse Européenne à Skopje en Macédoine
 - Alix Louvard au Marteau
 - Mondiaux de décathlon aux USA
 - Anaïk Prévidi
- 5 titres de champions de France
 - Alexe Déau aux Elite sur 400m
 - Alix Louvard en Cadettes au lancer du marteau
 - Nina Ferrero aux Open sur 800m
 - Jean-Baptiste Sureau aux Masters au 5000M marche, et également sur 3000 m steeple

- 2 médaillés aux France
 - Joachim Labbé, 2nd en cadet au lancer du marteau
 - Anaïk Prévidi, 3ème aux OPEN de décathlon
- 56 qualifications aux championnats de France, sur piste outdoor et indoor, en cross, en trail, sur route et en marche nordique
 - 2 qualifications aux Pointes d'Or avec Alexis & Vivien.

Au-delà de ces performances de très haut niveau, tous nos groupes se sont distingués sur les pistes, stades, routes et chemins, et nous avons été fiers de les voir briller.

Notre école d'athlétisme n'est pas en reste, nous avons vu arriver comme chaque année de nombreux jeunes avec notamment une forte demande d'inscription dans les catégories Baby, Eveils et Poussins (de 4 à 11 ans donc).

Nos jeunes pousses ont participé aux Poussinades organisées à l'INSEP, évènement toujours très apprécié des jeunes et leurs parents dans ce lieu prestigieux du sport français.

La saison fut également un franc succès sur l'ensemble des évènements et compétitions organisés :

- Les meetings de lancers longs, hivernaux comme estivaux
- Le meeting handi valide, qui se classe comme le numéro 1 du genre en France, et qui continu de monter en puissance chaque année.
Pour cette édition post-Jeux Paralympiques, nous avons accueilli une grande partie de l'équipe de France et des qualifiés et médaillées à Paris en 2024. Également, nous avons proroger notre engagement jusqu'en 2029, avec la mairie et la Fédération Française Handisport, pour maintenir ce type de meeting annuellement
- Le 1^{er} tour des interclubs
- Championnats départementaux jeunes
- La Maisonnaise ; record de participation avec 4100 inscrits cumulés sur les 3 courses proposées – 10 km, semi-marathon et la Course des Familles. Un évènement populaire sans égal à Maisons-Alfort.

Et bien sûr, nos stages de club au mois d'avril, une institution à l'ASA. Ces stages ont pour objectifs de préparer intensément la saison estivale, et de renforcer les liens inter et intra-groupes, le ciment pour souder nos équipes et notre collectif.

- Benjamins et Minimes sont restés à Maisons alfort cette année avec un stage organisé par Stéphane et son équipe en alternant entraînements et sorties à l'extérieur pour garder l'aspect convivial du stage. Compte tenu de la difficulté de trouver des lieux d'hébergement et de pratique de nos disciplines dans des couts raisonnables.
- Les sprinteurs sont retournés en Italie à Pescara où Marco a toutes ses entrées ! et à Montauban pour le groupe de François.
- Du côté des épreuves combinées, c'est à Toulouse qu'ils ont posé leurs valises.

Comme toutes les activités physiques et sportives en France, l'athlétisme évolue. Notre club accueille un nombre croissant de pratiquants, essentiellement séniors et masters, pour le Sport Loisir, la santé et le bien-être dans ses groupes running, marche nordique et athlé fit.

Nous nous efforçons d'être réactifs aux pratiques, c'est pour cela que nous ouvrons cette rentrée, un groupe Yoga.

La commission du club s'est étoffée, et nous avons, grâce à vous, les moyens de nos ambitions. De nouvelles personnes sont venus prêter main forte cette année tant sur le plan administratif, présence au bureau, lors des compétitions, etc. Et sans les bénévoles pour aider au quotidien comme ponctuellement, nous n'en serions pas là aujourd'hui. Un grand merci à tous ceux qui ont aidé de près ou de loin, et nous continuerons à vous solliciter car nous avons besoin de vous pour le bon déroulement de nos activités.

Nous ne pourrions pas tenir les engagements sportifs et organisationnels sans nos bienfaiteurs. Encore merci à nos sponsors pour nous accompagner tout au long de la saison :

- I-RUN
- Mon Patissier qui nous régale régulièrement de ses macarons
- Prédictris
- Le restaurant « Les Maisonnaises »

Un grand merci également à tous les bénévoles, aux juges, aux jeunes juges, aux athlètes et entraîneurs et aux parents qui nous aident lors des compétitions et pour l'accompagnement des athlètes.

Nous rappelons que l'élection du bureau du club devrait avoir lieu lors de la prochaine commission début décembre, toutes nouvelles candidatures seront les bienvenues.

Un grand merci à toutes et à tous pour votre présence, votre engagement et votre passion pour l'athlétisme. Je vous souhaite une excellente soirée et une saison sportive encore meilleure !